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Tanzsportinformation 1/2020 
 
Liebe Tanzsportfreundinnen und Tanzsportfreunde, 
 
als der neue Vorstand Anfang März von Ihnen einstimmig gewählt wurde, konnte keiner 
ahnen, welche Aufgaben auf uns zukommen werden. Die Corona-Pandemie legte kurz 
darauf den Trainingsbetrieb unseres Tanzsportvereins komplett lahm und erst vor den 
Sommerferien konnten wir erste Versuche wagen, trotz anhaltender Pandemie unserem 
Sport wieder nachzugehen. Daher fällt diese erste Tanzsportinformation des Jahres 2020 
auch anders als gewohnt aus. 
 
Dem Vorstand ist es ein großes Anliegen, Ihnen allen ein herzliches Dankeschön zu 
sagen. Danke an jedes Mitglied, dass es keine Kritik an den Entscheidungen des 
Vorstandes, sondern ausschließlich aufmunternde und positive Rückmeldungen gab. 
Danke auch an unsere Trainerin Frau Christiane Meyer und unseren Trainer Herrn Werner 
Albrecht für Ihre große Geduld, denn immerhin ging beiden einiges an Honoraren verloren. 
Und schließlich danke an alle Tänzerinnen und Tänzer, die nach Wiederbeginn des 
Trainings im Juni sich an das Hygienekonzept gehalten haben. 
 
Dennoch, die Corona-Pandemie ist noch lange nicht vorbei und keiner weiß, welche 
Mitteilungen zum Trainingsbeginn wir Ihnen vom Vorstand nach den Sommerferien 
mitzuteilen haben. Auch müssen wir Ihnen einige wenig erfreuliche Mitteilungen mit dieser 
Tanzsportinformation zusenden, was die Planungen für das zweite Halbjahr betrifft. Wir 
haben aber hoffentlich alle auch Anlass, positiv nach vorne zu schauen. Wir hoffen, dass 
alle Mitglieder gesund sind und sich auf einige schöne Sommertage freuen können und wir 
leben in einem Land, in dem die Bewältigung der Pandemie von Politik und Gesellschaft 
nach derzeitigem Stand recht positiv angegangen wird.  
 
Die Folgen der Corona Pandemie für unseren Tanzsport 
 
Als direkte Reaktion auf die Corona Pandemie wurden im Rahmen des sogenannten 
„Shut-downs“ in Deutschland die Schulen in NRW und somit auch unsere Turnhalle in der 
Ludwig-Richter-Schule geschlossen mit der Folge, dass wir ab 16.3. kein Training mehr 
anbieten konnten. Die getroffenen Maßnahmen haben sicherlich dazu beigetragen, dass 
sich die Opferzahlen in Deutschland im Vergleich zu anderen Ländern einigermaßen in 
Grenzen hielten, auch wenn jedes Opfer eines zu viel ist. 
 

 
Bild 1: Corona Pandemiemaßnahmen bei einem anderen Verein 
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Schwierig für den Vorstand wurde es dann in der Phase der Öffnung, als weiterhin der 
Kontaktsport in Hallen verboten war, allerdings für das Tanzen mit einem Partner, mit dem 
man in häuslicher Gemeinschaft lebt, eine Ausnahme gemacht wurde. Dass diese 
Ausnahme direkt nach unserem ersten Training Ende Mai von der Landesregierung in 
NRW auf gewerbliche Tanzschulen und damit ausdrücklich nicht auf Tanzsportvereine 
beschränkt wurde, mag manchen gewundert haben. Seit dem 18.6.2020 aber ist bis auf 
weiteres Kontaktsport in Hallen mit beschränkter Teilnehmerzahl und unter Hygiene-
vorschriften wieder erlaubt, so dass wir wenigstens noch zweimal vor den Sommerferien 
tanzen konnten. Wir haben uns als Verein in allen Punkten an die Vorgaben der 
Landesregierung NRW, an die Empfehlungen des Landessportbundes sowie des 
Sportamtes der Stadt Bonn gehalten. Unser Sportwart, Heinz Baumann, hatte in einer 
E-Mail über unser Hygienekonzept informiert, dass u.a. vorsieht, dass die erste Gruppe 
bereits 15 Min. vor dem regulären Ende das Training beendet, um ein Treffen mit der 
zweiten Gruppe zu verhindern und ein Durchlüften der Halle zu möglichen. Der Vorstand 
dankt allen Beteiligten auch für das Aufsetzen der Mund-Nasen-Bedeckung beim Betreten 
und Verlassen der Halle und für das Beachten der Abstandsregel der Paare untereinander 
von mindestens 1,5 m. Da ist es ein großer Vorteil, dass unsere Halle so groß ist. Wir 
hoffen sehr, dass wir auch nach den Sommerferien zumindest mit diesen 
Einschränkungen weiter tanzen können und von einer zweiten Corona-Welle verschont 
bleiben.  
 

 
Bild 2: Corona bedingter Abstand beim Tanzen 

 
Allen Paaren die aus Vorsicht nun schon einige Monate ausgesetzt haben, sei von beiden 
Trainern versichert, dass sie nach ihrer Rückkehr alle neugelernten Schritte erneut 
schrittweise wieder zeigen werden. Wir freuen uns, wenn wir alle aktiven Paare dann bald 
wieder zum Training begrüßen dürfen.  
 
Bitte beachten Sie, dass uns auf Grund einer schulischen Veranstaltung die Halle am 
ersten Donnerstag nach den Ferien, dem 13.8.2020 nicht zur Verfügung steht. Nach 
derzeitigem Stand beginnt die Gruppe D 2 am 20.8.2020 um 18.45 Uhr bis 20.00 Uhr und 
die Gruppe D 1 dann um 20.15 Uhr mit dem Training, wenn keine andere Information vom 
Vorstand kommt.  
 
Mitgliederversammlung 
 
Am 3.3.2020 fand im Gasthaus Lambertus-Stuben in Bonn-Dransdorf unsere diesjährige 
Mitgliederversammlung statt. Die sehr rege Teilnahme unserer Mitglieder mag auch daran 
gelegen haben, dass nach vielen Jahren ein neuer Vorstand gewählt wurde. Einstimmig 
wurden Herr Thomas Haußmann zum Vorsitzenden und Herr Heinz Baumann zu seinem 
Stellvertreter und Sportwart gewählt. Herr Helmut Klaassen verkörpert die Kontinuität, da 
er als einziges Mitglied des alten Vorstandes erneut gewählt wurde, diesmal als 
Schatzmeister. Frau Astrid Mrachacz wurde als Veranstaltungswartin gewählt und wird in 
ihrer Arbeit aktiv von Frau Karin Baumann unterstützt. Auch die bisherige Veranstaltungs-
wartin Frau Ursula Völkner steht weiterhin dem neuen Vorstand mit Rat und Tat zur Seite. 
Frau Petra Haußmann als Schriftführerin vervollständigt den neuen Vorstand. 
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Herr Haußmann dankte insbesondere der bisherigen Vorsitzenden, Frau Brigitte Klaassen, 
für ihre exzellente Arbeit über sehr viele Jahre, die sie immer mit Ruhe, Geduld und großer 
Freundlichkeit ausgeübt hat. Wir sind sehr glücklich, dass Brigitte Klaassen weiterhin ihren 
reichen Erfahrungsschatz mit dem neuen Vorstand teilen wird und auch die Geburtstags-
glückwünsche für besondere Jubiläen übernimmt. Auch Ursula Völkner konnte auf viele 
Jahre im Vorstand zurückblicken. Mit ihr sind zahlreiche spannende Ausflüge, sehr 
gelungene Bälle und vieles mehr verbunden. Bereits seit Jahresende 2019 waren Herr 
Franz Joachim Braunbeck (Stellv. Vorsitzender und Sportwart) und Frau Doris Böttcher 
(Schatzmeisterin) aus dem Vorstand ausgeschieden. Auch ihnen wurde herzlich für ihre 
Arbeit gedankt. 
 
Der Verein lebt von Mitgliedern, die sich in ihrer Freizeit aktiv einbringen. Dies ist eine 
große Stärke unseres Tanzsportvereins, dass es in den bisherigen 46 Jahren des 
Bestehens des Vereins immer Mitglieder gab, die einen Teil ihrer Freizeit zum Wohle des 
Tanzsportes, des Vereins und damit für alle anderen eingebracht haben.  
Einen großen Wunsch gab der neue Vorstand dann auch noch aus, nämlich, dass alle 
Mitglieder sich aktiv nach Freunden und Bekannten umsehen, die auch Spaß am Tanzen 
haben und einmal zu einer Probestunde kommen möchten. Ob daraus eine Mitgliedschaft 
wird, muss man sehen, aber dem Verein würde es gut anstehen, wenn weitere 
Tanzsportbegeisterte sich ihm anschließen würden. 
 
Der neue Vorstand 
 
Trotz der Corona Pandemie konnte sich der neue Vorstand nach seiner Wahl recht schnell 
etablieren und alle Formalitäten wie die Umschreibung im Vereinsregister sowie bei der 
Sparkasse vornehmen. Bis heute konnte noch keine physische Vorstandssitzung 
stattfinden, so dass derzeit viele E-Mails und Telefonate hin- und hergehen. 
 
Weitere Aktivitäten des Vereins im ersten Halbjahr 2020 und Ausblick 
 
Leider muss wegen der Corona-Pandemie dieser Abschnitt sehr knapp ausfallen. Die 
bereits fest geplante Busreise nach Aachen im Mai musste abgesagt werden. Besonders 
schwer fiel dem Vorstand die Entscheidung, den bereits für den 13.11.2020 organisierten 
Ball im Hotel Bristol, abzusagen. Keiner von uns weiß, wie die Lage im November 2020 
sein wird, aber ein wie immer unbeschwertes Fest mit leckerem Buffet und Tanzen auf der 
doch engen Tanzfläche können wir uns mit den derzeitigen Einschränkungen nicht 
vorstellen. Dazu kommt noch die Ungewissheit, wie viele unserer Mitglieder und treuen 
Freunde tatsächlich unter den Bedingungen teilnehmen wollten. Um ein finanzielles Risiko 
vom Verein abzuwenden, haben wir uns schweren Herzens zu dieser Entscheidung 
durchringen müssen. 
 
Es gibt aber auch gute Nachrichten. So hat unsere Trainerin Christiane Meyer das 2020 
ausgefallene Tanzwochenende bereits für das Wochenende 25.-27.6.2021 in 
Hachen/Sauerland terminiert und die Räumlichkeiten reserviert. Auch haben wir bereits für 
den 30.10.2021 den Saal im Hotel Bristol für unseren Ball im nächsten Jahr reservieren 
können. So bleibt auf jeden Fall die Vorfreude auf kommende Tanzfreuden. 
 
Abnahme des Tanzsportabzeichens 2020 
 
In diesem Jahr wird die Abnahme des Tanzsportabzeichens vom TSC Blau-Gold Rondo 
Bonn e.V. organisiert werden. Wenn es die Corona-Pandemie erlaubt, erfolgt diese 
Abnahme am 12.11.2020 um 19:30 Uhr. Als Prüfer wurde das Ehepaar Stech genannt. 
Auch hierzu halten wir Sie auf dem Laufenden. 
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Gratulationen 
 
Trotz der Corona-Pandemie haben wir Geburtstage oder Jubiläen gefeiert, manche anders 
als geplant aber vielleicht nicht weniger herzlich. 
 
Ein besonderer Glückwunsch geht an Gertrud und Wolfgang Bülles, die ihre Diamantene 
Hochzeit begangen haben. Statt bei einer Einladung der ganzen Tanzsportgruppe in 
einem schönen Café überbrachte der Vorstand dem Jubelpaar mit Abstand und mit einer 
kleinen Abordnung nicht minder herzlich die Glückwünsche des Vereins im Hause von 
Ehepaar Bülles. 
 

 
Bild 3: Das Jubelpaar Gertrud und Wolfgang Bülles 

 
 
Der Verein gratuliert ebenfalls sehr herzlich Frau Birgit Lebender zu ihrem 55. Geburtstag, 
Frau Elisabeth Blau-Arkenberg zu ihrem 65. Geburtstag, Frau Heidemarie Molberg und 
Herrn Dieter Gebauer jeweils zum 70. Geburtstag sowie Frau Gustel Hüniger zu ihrem 75. 
Geburtstag. Natürlich gilt unser Glückwunsch auch allen anderen Geburtstagskindern.  
 
Sollten Sie Ihren Namen bei diesen Geburtstagsgrüßen nicht in den Tanzsport-
informationen sehen wollen, bitten wir um eine kurze E-Mail. Auch sind wir dankbar für 
Hinweise für bevorstehende Goldene, Diamantene oder gar Eiserne Hochzeiten. 
Nun aber bleibt uns nur noch, Ihnen allen entspannte Sommertage zu wünschen. Seien 
Sie bitte weiterhin vorsichtig in der Corona-Pandemie und damit gesund und bleiben Sie 
Ihrem Tanzsportverein weiterhin gewogen. 
 
Mit besten Grüßen 
 
Thomas Haußmann 
   Vorsitzender 


